

Garde de l'enfant

De nombreux parents travaillent après la naissance de leur enfant. C'est pourquoi, il existe dans le canton de Basel-Stadt des offres spéciales pour la garde des enfants. La plupart de ces offres sont payantes.

Garderies (KITA)

Les garderies (Kindertagesstätten ou Kita) gardent vos enfants toute la journée. La plupart accueillent les enfants dès 3 mois et jusqu'à leur entrée à l'école. Certaines s'occupent aussi des écolières et écoliers sur le temps de midi ainsi qu'avant et après l'école.

Vous devez inscrire votre enfant très tôt, car les listes d'attente sont longues. Le prix des garderies varie. Les communes de domicile prennent parfois en charge une partie des coûts. Vous pouvez vous renseigner sur les prix et la procédure d'inscription auprès des garderies et de votre commune de domicile.

Groupes de jeu

De nombreux enfants fréquentent un groupe de jeu (Spielgruppe) avant leur entrée à l'école. Des enfants dès 3 ans environ s'y retrouvent sans leurs parents. Une personne formée s'occupe d'eux. Les enfants peuvent par exemple jouer ou faire des travaux manuels ensemble. La participation à un groupe de jeu n'est pas obligatoire.

Votre enfant ne parle pas allemand à la maison? Dans ce cas, il ou elle peut commencer à apprendre l'allemand au sein du groupe de jeu. Votre enfant aura alors moins de difficultés lors de son entrée à l'école.

Structure de jour / Cantine

Tous les établissements du primaire ou du secondaire proposent des structures de jour (Tagesstruktur) dans leur bâtiment ou à proximité. On entend par là que les enfants peuvent rester à l'école le midi et recevoir un repas. Après l'école, une personne surveille les enfants, qui peuvent faire leurs devoirs.

Vous souhaitez que votre enfant bénéficie de la structure de jour? Dans ce cas, vous devez payer. Le prix dépend de ce que vous gagnez. Vous pouvez inscrire votre enfant à la structure de jour pour un ou plusieurs jours par semaine.

Familles de jour

Vous pouvez aussi confier vos enfants à une famille de jour (Tagesfamilie). Il s'agit d'une famille qui s'occupe de vos enfants toute la journée ou avant et après l'école. Des services de placement vous aideront à trouver une famille de jour adéquate et vous renseigneront sur le prix habituel de cette prestation.

Baby-sitter / Situations d'urgence

En Suisse, des jeunes peuvent aussi travailler comme baby-sitter le soir ou le week-end contre rémunération. La Croix-Rouge suisse (CRS) de Basel-Stadt propose une liste des services de placement pour les baby-sitters, qui doivent au préalable suivre un cours.

Garde en situation d'urgence

En cas de situation d'urgence, vous pouvez avoir besoin de trouver rapidement quelqu'un pour s'occuper de vos enfants. Par exemple, vous ou votre partenaire devez aller à l'hôpital et personne ne peut surveiller vos enfants. La Croix-Rouge suisse (CRS) de Basel-Stadt dispose d'un service de garde d'enfants d'urgence. Ce service est payant. Toutefois, quelques assurances-maladie prennent en charge les coûts.

Plus d'informations (liens, adresses, aide-mémoires, brochures)

www.hallo-baselstadt.ch/fr/parteneriat-et-enfants/garde-de-lenfant